

Elne, 16 de Septiembre de 1944.

Sra. Felipe Costabella.

Querida: Voy a intentar resumir nuestra correspondencia, interrumpida a causa de los recientes acontecimientos. Como puedes ver, ya no estoy en Rasiñères. Allí continúan, sin embargo, mi hermana y los tuyos. Hace ya un mes que tomé la determinación de cambiar de residencia y de trabajo. Mis ocupaciones actuales están mucho más en consonancia con mi profesión que no lo estaban ~~a~~ hasta ahora, pues estoy en una oficina. No hace mucho que me encuentro en Elne; llegué aquí hace cuatro días, procedente de un pueblecillo de los alrededores de Céret, muy cercano a la frontera. Mi situación actual es semejante a la que tenía en España últimamente, pero más tranquila. Supongo que con todos estos ~~detalles~~ podrás hacerme una idea bastante exacta del cambio que ~~ha~~ se ha producido en mi existencia, cambio debido a mi exclusiva voluntad, a mi propia iniciativa, y del que estoy muy satisfecho. Además, dando ese paso, obedecí a un imperativo de mi conciencia, cumpliendo así con mi deber. Otros, bastantes, han obrado igual. Pero hay algunos que opinan distintamente y no han querido moverse. Entre ellos, mi cuñado y la mayor parte de sus "compañeros". El tiempo nos dirá quién estuvo acertado.

Por lo demás, nada de particular. Por lo prensa, ya te habrás enterado de los pormenores de la liberación de Francia. Nuestra reunión no puede estar muy lejana. Pronto, querida, podremos, por fin, abrazarnos.

Espres que tu hermano habrá vencido su enfermedad y habrá reanudado sus estudios. Quiero pensar que tu vida es ahora un poco más alegre, aunque sin duda la carencia de noticias mías te ha angustiado un poco. Pero, habrás sabido comprender que no era por mi descuido ni porque me hubiere ocurrido nada anormal, sino por razones de índole general impuestas por las circunstancias.

Al escribirme, sigue haciéndolo a mis antiguas series. Mi hermana ya me hará pasar los cartes. No estoy lejos de ellos; espero poder ir pronto a hacerles una visita. Ahora debemos estar vendimiando.

Saludos a todos, en particular a tu familia.

Besos y abrazos de tu

José

P. S. - Entera a mis padres y hermanos de lo que te digo en la presente.